# Denuncian persecución religiosa en Nicaragua

Washington, mayo 4 (UPI). Exiliados nicaragüense se quejaron hoy de que ninguno de los grupos eclesiásticos prin-cipales de Estados Unidos parece inclinado a denunciar la

repaires de Estados Unidos parece inclinado a denunciar la persecución religiosa por el gobierno de Nicaragua.

"Es bochornoso hablar de violaciones de derechos humanos cometidas por un régimen izquierdista", dijo Humberto Belli, ex editor del diario La Prensa de Managua, en una reunión informativa organizada por la Casa Blanca. "Pero está bien, incluso de moda, hablar de violaciones de derechos humanos por un régimen derechista".

Prudencio baltodano, un pastor pentecostal que abandonó

Nicaragua a comienzos de este año, mstró la mutilación de sus dos orejas, y afirmó que le fueron cortadas por un solda-do sandinista con su bayoneta luego de ser capturado con otros residentes en una pequeña villa al Sur del país.

## Destituido Pdte. Corte Justicia en Guatemala

Guatemala, mayo 4 (UPI). Guatemaia, mayo 4 (0-1).

El jefe de Estado de Guatemala destituyó hoy en forma sorpresiva al presidente de la Corte Suprema de Justicia Ricardo Sagastume Vidante y condenó el agesina. daurre y condenó el asesina-to de refugiados guatemaltecos en territorio mexicano.

El general Oscar Humber-to Mejía Víctores destituyó a Segastume Vidaurre "para agilizar la aplicación de la justicia'

Sagastume, quien fuera nombrado por el ex presi-dente Efrain Ríos Montt en 1982, fue destituido por el magistrado Tomás Baudillo

Navarro, según dijo el secre-tario de Relaciones Públicas de la Jefatura de Estado Ramón Zelada Carrillo.

"Fue un cambio rutina-rio...", dijo Zelada al dar a conocer el nombramiento del nuevo presidente de uno de los más altos cargos oficiales del país.

Sagastume quedó en el puesto luego del golpe de Estado del 8 de agosto de 1983, en el que fue de uesto Ríos

Sobre Navarro, Mejía Víc-tores dijo que fue su "com-

Pasa a la página 80

El líder religioso Moravio Wycliffe Diego, dijo por su parte que los sandinistas siguen una campaña sistemática contra los miskitos y otras tribus en la región Oriental.

'Los sandinistas quemaron 5 mil casas en Río Coco y destruyeron 69 comunidades, incluyendo 57 iglesias'', dijo Diego. "Algunos templos son usados ahora por los soldados Diego. "Algunos templos son del gobierno como cuarteles"

Belli dijo que la literatura religiosa muestra que "los grupos cristianos simpatizan con los sandinistas, especialmente algunos sectores de la Iglesia Católica norteamericana

Agregó que cristianos revolucionarios en Nicaragua organizan giras de visitantes norteamericanos, "que regresan a

Pasa a la página 82



SOLIDARIDAD. Varsovia, mayo 4 (UPI). Varios miles de simpatizantes del Sindicato Independiente "Solidaridad", marchan hoy por el centro de Varsovia coreando la frase "no hay libertad sin Solidaridad", y portando pan-cartas en las que demandan las libertades básicas al gobierno comunista de Polonia

#### 30 años en el poder cumple Stroessner

Asunción, Paraguay, ma-yo 4 (UPI). El presidente Alfredo Stroessner cumplió hoy 30 años ininterrumpidos como gobernante de Paraguay en una jornada caracterizada por el silencio de la oposición y pocos actos recordatorios por parte del gu-bernamental Partido Colora-

La única ceremonia pre-vista es un homenaje al jefe de Estado que realizarán las 25 seccionales coloradas de la capital paraguaya y otros actos semejantes en diferen-tes ciudades del interior del

Los partidarios de Stroessner recuerdan el cuatro de

Pasa a la página 80

#### Pérdidas en la Bolsa de N. York

Nueva York, mayo 4 (UPI). Los precios de las acciones bajaron hoy en el Mercado de Valores de Nueva York en un amplio frente de activas transacciones, después que el economista Henry Kaufman vati-cinó que las tasas de interés aumentarán "espectacular-mente" a fin de año y en

Como consecuencia, el indice industrial Dow Jones, que ayer perdió 5.03 puntos, bajó hoy 16.22 para cerrar en 1.165.31. El Dow, que el miércoles llegó a su más alto ni-vel desde el tres de febrero, perdió en total 3.76 puntos

Pasa a la página 82



EN ESCUELA. Cincinnati, mayo 4 (UPI). El senador Gary Hart, que busca la candidatura presidencial por el Partido Demócrata, se pone un delantal en el taller de impresión de una escuela que visitó hoy en esta ciudad. Afirmó que no ha perdido fuerza su lucha por la

## Se detiene violencia callejera en Beirut

Beirut, mayo 4 (UPI). Representantes de las fac-ciones libanesas detuvieron hoy la escalada de los enfrentamientos callejeros pero no lograron resolver la crisis que amenaza al nuevo gabinete de unidad nacional.

Un policía resultó muerto varios civiles heridos en las varias horas de combates entre los cristianos y musul-manes a través de la línea verde de Beirut, dijeron

Al mediodía, un comité de cese al fuego de cuatro miembros logró detener los enfrentamientos, que inclu-yeron intercambios de obuses de mortero y fuego de ametralladoras.

Pero el éxito mediador de los beligerantes no se vio reflejado en el gabinete libanés, estancado sobre las condiciones de los musulmanes

## \$1,000 millones ofrecen por cierre de oleoducto

(UPI). Irán ofreció a Turquía mil millones de dólares para que cierre el oleoducto Kirkuk-Dortyol que es la única ruta petrolera que le queda a Irak, informó la re-vista 'Mideast Report'' en su última edición.

Irak dejó de exportar petróleo a través del Golfo Pérsico poco después que comenzó su guerra con Irán el 22 de septiembre de 1980. El

22 de abril de 1982 Siria bloqueó parte de la porción del oleoducto Kirkuk que cruza su frontera.

Turquía rechazó el acercamiento de Teherán para que cerrara el oleoducto, que transporta hasta 750,000 barriles diarios de petróleo crudo iraquí para clientes occidentales, indicó la publi-cación basada en Nueva York, que se especializa en asuntos del Medio Oriente y

### Laboristas derrotan a los conservadores

Londres mayo 4 (AP), El Partido Laborista británico infligió hoy graves reveses al Partido Conservador en elecciones locales realizadas en todo el país, y los centris-tas redujeron la mayoría parlamentaria de la primera ministra Margaret Thatcher en dos bastiones del partido de gobierno.

Los conservadores per-ieron el control de 14

pueblos y ciudades, incluso el pueblo de Birmingham en el centro del país, al tiempo que los socialistas lograban su mejor desempeño en las urnas desde que perdieron el gobierno hace cinco años.

"Es malo, pero no de-sastroso", dijo esta mañana el secretario de Salud Norman Fowler cuando se com-putaban los resultados de la elección de aver.

#### Breves Internacionales

#### Amenaza a refugiados salvadoreños

Tegucigalpa, mayo 4 (UPI). El gobierno de Honduras amenazó hoy con expulsar a los refugiados salvadoreños que se nieguen a ser reubicados al norte del país, informaron fuentes oficiales.

El presidente de la Comisión Ministerial para los Refugiados, Oscar Mejía Arellano, dijo que "la reubicación de los refugiados salvadoreños es cosa definitiva" y que comenzará en agosto próximo.

#### Observadores llegan a El Salvador

Lima, mayo 4 (UPI). Parlamentarios peruanos serán parte de los representantes de 55 países y organizaciones in-

Pasa a la página 82

## Papa visita el sitio rebelión Papa Juan Pablo II visitó hoy en esta localidad surcoreana el sitio de la más sangrienta

insurrección antigubernamental y convocó a la reconciliación "para aliviar el dolor de los corazone heridos, repletos de ansiedad y amargura".

Una insurrección encabezada por estu-diantes estalló el 18 de mayo de 1980 en esta capital agrícola situada a 230 kilómetros al sur de Seúl, luego que el gobierno amplió sus funciones en el marco de la Ley Marcial y arrestó a popular s figuras políticas.

Paracaidistas precedidos por tanques

aplastaron la revuelta el 27 de mayo de 1980. El gobierno admitió que murieron 189 perso-nas y 800 fueron heridas, pero según fuentes extraoficiales, las víctimas fatales habrían

llegado a cerca de 400.

En la segunda jornada de su visita de cuatro días a Corea del Sur, el Papa también viajó a una colonia de leprosos en la pequeña isla costera de Soroko y dijo a diplo-máticos en Seúl "la angustia y dolor de la Corea dividida son emblemas de un mundo

Juan Pablo viajó a la capital provincial

Pasa a la página 82



VUELVEN AL TRABAJO. La Paz, Bolivia, mayo 4 (UPI). Grupo de trabajado-res del transporte colectivo de esta capital, llegan temprano hoy a la empresa en que trabajan, para reanudar sus

labores, tras un paro de varios días, en demanda de mayores sueldos. Ayer vol-vió parcialmente la actividad en el país y hoy se incrementaron las labores de las centrales obreras.